



Indignation face au retrait du mémorial aux mort-es des frontières par la mairie de Briançon

Communiqué de presse · 26/03/2024

Mardi 26 mars 2024, le maire de Briançon a fait intervenir les services techniques de la ville escortés par la Police pour faire détruire le mémorial aux mort-es des frontières érigé porte de Durance. Malheureusement pas étonné-es, les solidaires du Briançonnais dénoncent l'indécence de la mairie et se disent déterminé-es à faire valoir la mémoire des personnes décédées.

D'après des témoins, c'est aux alentours de 7h du matin, sous la neige que le mémorial a été détruit à l'aide d'une pelleteuse par des agents des services techniques de la ville de Briançon. Rappelons de quoi il s'agissait : un cairn commémoratif en hommage aux personnes exilées décédées en montagne.

A 15h aujourd'hui une délégation composée de citoyennes solidaires et de représentant-es de Médecins du Monde, de la Cimade 05, de Refuges Solidaires se sont rendu-es à la mairie dans l'objectif de rencontrer Monsieur le maire. "On nous a d'abord annoncé que nous serions reçu-es avant de nous envoyer 8 policiers" déclare Isabelle Lorre, coordinatrice de Médecins du Monde à Briançon.

Après cette nouvelle tentative d'échange échouée, nous ne pouvons que le répéter et le regretter : le maire de Briançon s'enferme dans le refus de dialogue voire dans la tromperie puisqu'il avait indiqué par voie de presse qu'il n'était pas question de démolition, mais de restituer le Mémorial à son propriétaire. Nous n'avons reçu aucun courrier le formulant.

Le 6 février nous, citoyennes et citoyens, érigions un monument pour ne pas oublier les victimes des frontières. Ce 26 mars, après avoir tenté de détourner le débat, Arnaud Murgia l'a fait enlever. Face à cette atteinte au devoir de mémoire, nous restons déterminé-es à faire valoir la mémoire des personnes mortes sur les chemins de l'exil. Un nouveau cairn d'hommage a déjà été érigé spontanément.

